
1 
 

Protokoll des DAC-Treffens am 3.06.2021 
 
Wegen der andauernden Covid-19 Pandemie wurde das DAC Treffen nur über Video 
abgehalten. 
 
Anwesend 
 
Babette, Frank, Klaus, Michael (Protokoll), Sascha 
 
KET Wahl 
 
Die Wahlperiode des aktuellen KET endet im November 2021, sodass im Herbst Neuwahlen 
abgehalten werden. Wahlberechtigt sind alle promovierten Teilchenphysiker in Deutschland 
und am CERN. Wie bei den vergangenen Wahlen sollen die Wählerlisten durch die 
jeweiligen Wahlkreisvertreter bis zum Sommer zusammengestellt werden. 
 
Für CERN gelten folgende Kriterien für die Auswahl der Wahlberechtigten: 

• Fellow oder Staff 
• Deutsche Nationalität (1. oder 2. Nationalität) 
• Category 1, 2 oder 5A 
• Promoviert 

 
Die theoretischen Physiker am CERN sind Teil des Wahlkreises “Theorie Süd“, alle anderen 
bilden den eigenen Wahlkreis “CERN“ (Wahlkreis 6). Die Wahlberechtigten entsprechen den 
Mitgliedern der dynamischen e-groups dhep-exp-cern und dhep-theo-cern, die im 
Dezember 2019 nach den oben genannten Kriterien eingerichtet wurden. 
 
Wie bei der letzten KET Wahl 2018 wird die Wahl mit Hilfe eines elektronischen Verfahrens 
durchgeführt über einen externen Provider. Aufgrund der Datenschutzgrundverordnung 
dürfen die E-Mail-Adressen der Wahlberechtigten am CERN jedoch nicht ohne deren 
Einwilligung übermittelt werden. Die Einwilligung (opt-in) zur Weitergabe wird über einen 
SharePoint survey erfolgen. 
 
Markus als derzeitiger CERN-Vertreter im KET kann nach 2 Amtszeiten nicht mehr 
kandidieren. Es werden daher neue Kandidierende gesucht. Ein Aufruf an alle CERN 
Wahlberechtigten soll später durch Markus als Mitglied der KET Wahlkommission erfolgen. 
 
Aufgrund einer Besonderheit der KET Wahlordnung können alle KET Wahlberechtigten 
generell Kandidierende im eigenen und in allen anderen Wahlkreisen wählen. Der CERN 
Vertreter wird deswegen auch von Wahlberechtigten in ganz Deutschland (mit)gewählt und 
CERN Wahlberechtigte können auch Kandidierende in ganz Deutschland wählen. 
 
Vollversammlung der deutschen CERN Mitarbeitenden 
 
Wie in den vergangenen Jahren findet im Juni die Vollversammlung der deutschen CERN 
Mitarbeitenden statt mit den deutschen Vertretern im CERN Council: Volkmar Dietz / BMBF 
(Leiter der deutschen Delegation), Martin Thomé / BMBF (bis März 2021: Thomas Roth) und 
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Klaus Desch / Univ. Bonn (bis Dezember 2020: Siggi Bethke / MPI Physik, München). Nach 
Absprache mit dem BMBF wurde als Termin der 21. Juni, 13h – 14h30 vereinbart, 
unmittelbar nach der Juni Council Woche. Wie schon im letzten Jahr kann die 
Jahresversammlung nur per Video abgehalten werden. 
 
Michael wird die Vollversammlung demnächst ankündigen und die deutschen Staff, Fellows, 
Doctoral und Technical Students, sowie alle deutschen User mit mehr als 50% Anwesenheit 
am CERN dazu einladen (e-group: germans-at-cern). 
 
Geplante Themen für die Vollversammlung sind: 

• Bericht vom DAC (MH) 
• Bericht der deutschen Vertreter im Council (Volkmar Dietz, Martin Thomé, Klaus 

Desch) 
 
Unter den angesprochenen Themen wird auch die Working Group for Germany as under-
represented Member State sein. Michael wird Martin Thomé und Klaus Desch, die beide der 
WG angehören, nach einem Kurzbericht fragen. Nach dem ersten Treffen im Dezember 
2020 fanden bislang keine weiteren Treffen statt, oder sind derzeit geplant. 
 
Deutsche Bewerbungen und Programme 
 
Sascha berichtete über die Planung des zukünftigen Bayrischen Technical Student 
Programme. Bis zu 15 Studierende sollen bis zu 3 Monate gefördert werden. Noch nicht 
abschließend entschieden ist das Auswahlverfahren für die geförderten Studierenden. 
 
Es besteht jedoch Hoffnung, dass das Programm bis zur nächsten Auswahlrunde für 
Technical Students im Herbst unterschrieben werden kann. 
 
Michael berichtete bereits im März, dass mit einer Kürzung des Budgets für das Gentner-
Programm von ca. 10% gerechnet werden muss. Dies wäre insofern sehr bedauerlich, da das 
Gentner-Programm in der Working Group for Germany as under-represented Member State 
als sehr erfolgreich gelobt wurde. 
 
Es besteht Hoffnung auf eine geringere Kürzung, ein formeller Aufstockungbescheid liegt 
jedoch noch nicht vor. 
 
Nächstes Treffen 
 
1. Juli 2021 um 13h über Video 


